

PRECIOS

	PTS.
Suscripcion trimestral	
España	1'50
Estranjero y Ultramar	3
Numero corriente	0'10
Idem atrasado	0'20

Anuncios y comunicaciones á precios convencionales.

Pago anticipado

EL APOSTOLADO MANCHEGO

PERIÓDICO CATÓLICO

SE PUBLICA LOS MIERCOLES

INTENCION GENERAL

PARA EL MES DE JULIO DE 1894

(Benedicida por el Papa)

LA LIBERTAD DE LA IGLESIA

Oracion cotidiana para este mes

¡Oh Jesus mio! por medio del Corazon immaculado de Maria Santisima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente dia, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazon.

Os las ofrezco en especial, á fin de que nuestra santa Iglesia goce plenamente de los derechos de propagarse por todas partes, de enseñar á todos los hombres y de regir á todos sus hijos por el camino de la salvacion.

PROPÓSITO

Imitar á San Ignacio de Loyola en la defensa de los derechos de la Iglesia.

La familia

I

La vida de la familia cristiana es manantial fecundo de virtudes, es puerto seguro donde el corazón descansará, libre de esas pasiones violentas y de esos vicios tan degradantes que combaten al que huyendo de las distracciones y puros goces que solo pueden experimentarse en el seno de la amistad sincera busca horas más felices en las grandes reuniones donde bajo un rostro sonriente suele ocultarse un alma desgarrada por hondísimas penas, donde unos labios que mienten amistad suelen guardar la ponzoña que después ha de herir el nombre y la fama de su amigo.

Se habla mucho, es verdad, del estado lastimoso en que viven unidas ciertas clases sociales y se proponen remedios, pero no se vé ó no se quiere ver que la causa de estos males en casi su totalidad tiene por origen el abandono de la vida de familia, por que hay hábitos perversos que vienen á arraigarse en el corazón de estas clases sociales precisamente por huir de los goces puros de la amistad franca y del amor sincero que se goza en el seno de la familia; y estos hábitos perversos que tantas lágrimas hacen derramar á la esposa cristiana y que tan malos ejemplos ponen á la vista de los tiernos é inocentes hijos solo podrán arrancarse del corazón del padre de familia cuando vuelva á ser feliz, rodeado de sus hijos, de su amante esposa y de todos los seres que verdaderamente lo aman sobre la tierra.

Es preciso, por tanto, establecer de nuevo esta dulce y encantadora vida de familia; y no solo por ser manantial fecundo de virtudes y felicidad, sino por que ella es la más conforme á los sentimientos del corazón que está libre de ciertas pasiones espantosas; pasiones que arrastran seguramente á la ruina al infeliz que una vez se desliza por su horrorosa pendiente. Y digo que esta vida dulce y encantadora es la más conforme á los sentimientos del corazón por que yo me atrevo á asegurar que si la felicidad existe en la tierra está indudablemente en compartir nuestras dichas y nuestros pesares con los seres que de veras amamos, con quienes ligamos un día y para siempre nuestra existencia.

Porque ó no vivir en este valle de lágrimas ó tener que sufrir los rudos combates de la desgracia; y cuando el dolor con saña implacable lacera el corazón ¿dónde encontrar amigos tan verdaderos que al depositar en ellos nuestros pesares, buscando así lenitivo á nuestro dolor, hagan suyas nuestras amarguras? ¿dónde encontrar amigos tan verdaderos que tengamos la seguridad que no han de gozarse en nuestro dolor y que al apartarse de nosotros no han de reírse, con sarcasmo cruel, de nuestras lágrimas. ¡Ah! si los dolores del corazón del esposo no encuentran alivio en el corazón de la esposa amante y sus heridas dulce lenitivo en el tierno amor de sus hijos; si el corazón del joven inexperto, desgarrado por el primer desengaño, no recibe el bálsamo santo del consuelo en el pecho amante y en el amor inmenso de su madre; y si la tierna esposa no puede repartir sus pesares con su esposo y con sus hijos, entonces ¿por qué esta natural propension del corazón humano á buscar consuelo en otro corazón amigo, si este consuelo sería imposible?

Y por el contrario cuando entre las negras nubes que suelen hacer más sombría la noche de nuestra existencia la dicha nos muestra su faz divina ¿podemos llamarnos felices ni un solo instante si con nosotros no gozan aquellos corazones que forman parte de nuestro propio corazón? ¿podrá acaso divertirse el que sabe que sufren en su hogar sus ancianos padres, que llora una esposa amante ó que enfermedad cruel atormenta á sus tiernos hijos? seguramente no, por que oscurecen el sol de su dicha las lágrimas de aquellos á quienes ha jurado proteger y amar. Luego tan solo damos cubida en nuestro corazón á la felicidad posible entre los incansables combates de la vida, cuando de ella participan los seres que forman la sociedad bellísima de nuestra familia.

Por tanto á estrechar más y más sus dulces lazos estamos todos obligados: obligados los padres, pues que siendo el padre el jefe de la familia el debe cooperar el primero al restablecimiento de esta dulce sociedad, por que él también primeramente ha de recibir los consuelos de su influjo bienhechor, pues que sin la paz y la alegría del hogar doméstico y sin la esperanza de pasar dulces y tranquilas horas rodeado de su esposa y de sus hijos el trabajo es cruel y una carga insostenible; obligada la madre cristiana, por que ella puede hacer, con el gran ascendiente que ejerce el corazón de la esposa y de la madre, que la vida de familia tenga tantos atractivos que arrastre los corazones de su esposo y de sus hijos; ¡ah, cuanto bien ó cuanto daño puede hacer la esposa y la madre en este punto!; obligados por último los hijos, por ley divina y por ley natural, á sostener la más perfecta armonía en esta vida íntima con su obediencia respetuosa y con su tierno amor á los autores de su existencia.

El pensamiento que me ha impulsado á escribir estos mal concertados renglones es que otra pluma mejor cortada dé á conocer algún día la mucha luz que se encierra en esta idea que me he atrevido á iniciar. En tanto que así suceda, si después de leer este artículo teneis la amabilidad y la paciencia de fijar vuestra vista en los

que acerca del mismo punto me permito ofrecer, fijaos tan solo en que no tienen más fin que este consejo importante: estrechad más y más los vínculos de la familia; no os separeis nunca de los placeres puros que debéis amar más en el mundo.

K.

ASESINATOS DE FRAILES

Anteayer hizo 59 años que el infierno ahullaba en las calles de Madrid por las fauces de fieras humanas llanadas liberales.

Indefensos religiosos derramaron su sangre por ser ministros del Mártir Divino sacrificado en el Calvario.

Las matanzas de sacerdotes y robos de conventos se repitieron en Barcelona y otras importantes poblaciones.

Algunos de aquellos asesinos hicieron negocio, porque contrajeron méritos para ser privilegiados en el latrocinio apodado desamortización y tuvieron habilidad para arrancar con manos demasiado... vivas lo perteneciente á las manos muertas de sus víctimas.

Con el fruto de aquella rapiña los criminales pasaron á la categoría de hombres de orden; se hicieron moderados unos y progresistas otros y han ido engordando sin empacho, hasta que los liberales nuevos, en quienes encarnaron los antiguos instintos motinescos, turban ahora las digestiones de muchos potentados de lance con las consecuencias lógicas que se desprenden de las obras de los liberales del año 35.

Hoy muchos revolucionarios están amedrentados de su obra, desde los conservadores contemporáneos á los federales, y causa risa contemplarlos, voluntariamente ciegos, haciéndose los inocentes y contando plañideramente los crímenes anárquicos, como si no fuesen ellos sus antiguos progoneros.

Ahora exclama un viejo, propagador de mala doctrina, Pi y Margall, como si fuera un inexperto niño:

«Nos hallamos en momentos de extraordinaria gravedad.»

«Reina en todas partes agitacion grandísima. Hasta en los Estados Unidos, país que parecía libre de ciertos males...»

¿Conque parecía libre de ciertos males? Pues no, Sr. Pi y Margall: sujeto á males ciertos está y estará todo país donde se propalen disolventes ideas antirreligiosas y antisociales.

Para ser lógicos los que cometieron ó aprobaron los asesinatos de inermes religiosos han de seguir aprobando todos los hechos análogos.

No hay término medio: ó renegar del liberalismo ó sentir el remordimiento de considerarse cooperador de sus crímenes.

Habrá gentes que no se arrepentirán ni sentirán siquiera escrúpulos, porque desgraciadamente hay muchos seres en quienes la conciencia está dormida ó muerta.

Dos repúblicas

La de los federales españoles

«Libres el pensamiento, la conciencia, los cultos; (¡Agua vá!) respeto á todas las religiones, preferencia ni privilegios á ninguna; suprimidas las obligaciones del culto y clero. (Bien dicho: todo deudor debe decir lo mis-

mo; no pago; ¡viva la trampa libre en el estado libre!) Civiles el matrimonio, el registro, el cementerio.» (¿Civiles? ó criminales? que pararse en pelillos? tanto monta). Reservado al gobierno entre otros tributos el «gravamen que hoy pesa sobre los títulos y las grandezas de Castilla, mientras no se les suprima» (Así, así; á cortar por lo sano.)

La del Ecuador

Véase como se celebra en Quito, capital de la República, la fiesta del Sagrado Corazon de Jesus.

«Desde la puesta del sol del día de la víspera de la fiesta, comienzan las salvas de artillería anunciando la gran solemnidad, y continúan toda la noche hasta la madrugada siguiente. La noche que antecede á la fiesta se ilumina profusamente toda la ciudad, cúbranse los balcones de colgaduras y en todos se ostenta la imagen del Sagrado Corazon.»

A las seis de la mañana siguiente, comienzan las Comuniones en la iglesia de los Padres Jesuitas, y continúan hasta las diez, calculándose el número de ellas en veinte mil. A las diez, comienzan las Consagraciones al Sagrado Corazon, entre las que deben enumerarse las del presidente de la República, acompañado del Consejo de ministros, Cuerpos Colegisladores, altos dignatarios y demás autoridades. Siguen después las de miles y miles de obreros y del pueblo en general, ofreciéndose un espectáculo imposible de expresar con palabras.

Después de la funcion solemnísima de la mañana, tiene lugar otra á las cuatro de la tarde, en la que se verifica la procesion del Sagrado Corazon de Jesus. Antes de cantarse el *Tantum Ergo*, el ministro de la Guerra deposita humildemente en tierra, en señal de sumision, la bandera ecuatoriana á los pies del *Roy de la República*, de la Potestad Suprema de los cielos y la tierra, de Jesus Sacramentado.»

Esta República del Ecuador, «consagrada al Sagrado Corazon de Jesus y regada con la sangre del mártir de la causa de Dios. García Moreno, es una República modelo?»

Así la aceptaríamos para España. Nos honraríamos con el título de ciudadanos de una república, verdaderamente libre, que, admitiendo todas las libertades legítimas, entre ellas y la primera, la fuente de todas las libertades, la libertad cristiana, sujetara con férrea mano los errores y viles pasiones que esclavizan á las sociedades contemporáneas.

«Leemos en *La Semana Católica*, de Madrid.

«**La peregrinacion española y la masonería.**—En la *Revista della massoneria italiana* (año XXV. números 4 y 7) impresa sólo para los hermanos, aparecen unos interesantes documentos cambiados entre el Gran Maestro Presidente de la Orden de España, don Miguel Morayta, y el jefe de la secta en Italia, Adrian Lemmi.»

De ellos se deduce que los sucesos ocurridos en Valencia con motivo de la peregrinacion fueron preparados y organizados de comun acuerdo entre los dos grandes Orientes masones de Roma y Madrid.»

Ya pareció la *eme* omitida al referir aquella asonada salvaje.

Fué una *Masonada*.

Tal obra tales autores.

TERCERA COMBINACION

DE

Trenes baratos al Mediterráneo

Desde cualquiera estacion de esta provincia, comprendida en las vias de Andalucía y Ciudad-Real costará el billete de ida y vuelta 20 pesetas en segunda clase y 18 pesetas en tercera y 24 y 15 pesetas respectivamente á Cartagena-Balsicas ó Torrevecija.

Los billetes de esta tercera combinacion se expendrán en las estaciones correspondientes desde una hora antes de la salida de los respectivos trenes mixtos, en los dias 24 de Julio, 4, 16 y 28 de Agosto y 10 de Setiembre, y servirán para efectuar el viaje en la forma siguiente:

Billetes vendidos el 24 de Julio regresarán precisamente el 4 de Agosto.—Los del 4 de id. el 16 de id.—Los del 16 de id. el 28 de id.—Los del 28 de id. el 10 de Setiembre y los del 10 de id. el 22 de id.

Todo billete que no se utilice en los dias señalados ó que se encuentre en otros trenes que los mixtos, se considerará nulo y sin valor.

CORRESPONDENCIA

DESDE LA CAPITAL

II.

El hipnotismo puesto en moda—La próxima feria—Fiestas religiosas.

Sr. Dtor. de EL APOSTOLADO MANCHEGO Valdepeñas.

Muy Sr. mio y amigo: Continuando mis desaliñadas epístolas, comienzo hoy por notificar á los amables lectores de su semanario que no es solo la coronada villa del Oso y del Madroño la que tiene la dicha de admirar hipnotizadores fin de siglo, como diria cualquier sietemesino de id, si no que tambien en capitales de tercer orden, como la nuestra, se dan imitadores (si bien poco aprovechados) de Donato, Zéardelli, Morselli, Richer y otros.

El buen señor que aquí se nos apareció, dias atrás, venia acompañado de un su amigo prestidigitador, no de los peores, y que juntamente con él hubiese hecho «las delicias del público». Pero quiso meterse en libros de caballería, quiero decir en experimentos de hipnotismo, y..... aquí fue Troya.

Hagamos historia. Las primeras exhibiciones fueron en los coliseos que aquí tenemos y parece ser no asistia numerosa concurrencia; despues se arriesgó á hacer sus experimentos en algunos casinos, y sin que por ello éca meterme en camisa de once varas, dícese que con las rifas que hizo hubo de sacar para marchar con la música, esto es, con sus experimentos (diabólicos para los católicos; arriesgados para los indiferentes) á otra parte.

En los teatros solo pudo demostrar sus concimientos de hipnosis en cuatro chiquillós que no han llegado á la pubertad; en los centros de recreo algunos socios se prestaron á que las muecas y pasos mágicos del llamado hipnotizador les hicieran experimentar las indicadas convulsiones, pero..... no todos eran aptos para el caso.

A buen seguro que si no vá muy satisfecho de los resultados financieros obtenidos, ó sea de la poca snelta que los ciudarroaleños dan á sus bolsillos en casos análogos (lo cual aplaudo) si en cambio creará haber conseguido grande fama y hecho prosélitos, á juzgar por la aparente aceptación de cierto público abonado á espectáculos gratuitos. A llenarle la cabeza de aire habrá contribuido seguramente la prensa periódica que no ha tenido valor suficiente para decirle: amigo, déjese de querer hacernos tragar esas cosas, dedíquese á la prestidigitacion y le aplaudiremos, mientras que si insiste en su delirios, que no creemos, al verle hacer tantos guiños, semejándose á la pintura del diablo, no podremos contener ya mas la risa.

Perdonenme por la alusion los diferentes colegas de acá, pero yo no creo sean tan cándidos que hayan creido lo que ha visto sin ver, y valga la paradoja.

En resumen; que una vez más ha quedado demostrada la ridiculez de los hipnotizadores y que muy provechoso les seria á los ilustrados que á tales cosas dan aire revisar la preciosa obra del P. Franco que lleva por título el epígrafe que he apropiado á esta parte de mi carta.

Desgraciado el dia en que el hipnotismo lo generalizasen cuatro vividores!

Para entonces si mal parado ven el pleito nuestros gobernantes, ya pueden ir edificando manicomios, y los que no queramos contagiarnos de peste tan atroz, como decia un ilustrado doctor, designando sitios ó lugares donde no alcance semejante enfermedad.

Las fiestas de nuestra ciudad se aproximan (15 de Agosto) y los interesados en que acudan forasteros y resulten brillantes las ferias, se mueven con objeto de que haya animacion y los que habitualmente aquí residimos salgamos de la monotonia en que estamos sumidos todo el año.

Al efecto ha habido reuniones en el Ayuntamiento, compuestas de mayores contribuyentes, comerciantes etc. nombrándose una junta de festejos que con actividad prosigue su tarea de confeccionar un programa variado y que dé gusto á patricios y plebeyos.

Habrà cuerda de ganado; puestos de á real y medio; vendrán pelotaris afamados del norte....de la provincia; mucha música; carreras de velocipedos; de burros al gana pierde; cucañas; fuentes de leche y vino y quien sabe si en aquellos dias lluevan jamones y chorizos.

Anoche, estuvo muy concurrida la verbena del Carmen, tanto en la plazuela del Convento como en el Hospital, amenizando el acto las bandas municipal y provincial.

Esta mañana se han celebrado solemnes funciones religiosas en las ermitas dichas, cantando las glorias de la Virgen Santísima del Carmelo, renombrados oradores sagrados.

Ahora, terminada la novena, ha tenido lugar la procesion de la Imagen que en el Convento se venera, estrenando preciosas andas doradas, que la Hermandad ha costado en este año. Al acto ha asistido numerosa y escogida concurrencia.

SEGA Y RI.

16 Julio 94

PÁGINAS ÚTILES

La Iglesia católica vive luchando y venciendo continuamente.

Muchos poderes la persiguen y se coligan para destruirla, pero de estas pruebas, sale mas brillante y de tantas persecuciones resulta mas fecunda.

Segun la estadística mas desfavorable á la Iglesia católica, pues está formada en Alemania por estadistas protestantes, nada amigos ni favorecedores de ella, resulta que su aumento de siglo en siglo es el siguiente:

Siglo	I	500.000	católicos
»	II	2.000.000	id.
»	III	5.000.000	id.
»	IV	10.000.000	id.
»	V	15.000.000	id.
»	VI	20.000.000	id.
»	VII	25.000.000	id.
»	VIII	30.000.000	id.
»	IX	40.000.000	id.
»	X	56.000.000	id.
»	XI	70.000.000	id.
»	XII	80.000.000	id.
»	XIII	85.000.000	id.
»	XIV	90.000.000	id.
»	XV	100.000.000	id.
»	XVI	125.000.000	id.
»	XVII	185.000.000	id.
»	XVIII	250.000.000	id.
»	XIX		

(hasta el año 1893) 280.000.000 id.

Aun admitiendo la estadística reseñada, hay que notar en dicho movimiento: primero; que ha sido siempre creciente, sin que una sola vez, haya sucedido que en un siglo haya menos que en su anterior: segundo; que en los siglos en que la persecucion de la Iglesia ha sido mayor, tambien ha sido mayor el aumento: y se comprende; siendo el fundador de la Iglesia católica el mismo Dios ¿quién cómo Dios, ni quién contra Dios?

Por lo dicho, conocerán nuestros lectores el valor que deben dar á las ridiculas frases que se oyen á los racionalistas. «El catolicismo está espiriando.» «La Iglesia católica es un edificio que se va desplomando ante la civilizacion moderna.» «Pasó el tiempo del catolicismo y empieza la era del progreso.»

¡Infelices! Estos tristes profetas que viven dispuestos á cantar los funerales de la Iglesia católica y á cavar la sepultura de la misma, sufren terribles desengaños al contemplar á la moribunda que se levanta á cada paso llena de juventud y mayor vitalidad.

ELOY DIAZ GONZALEZ.

Herencia 16 Julio.

EL PRIMER PANTALON

Todo es bulla y alegría
Porque Rafaelito estrena
Los primeros pantalones
Regalo de Rafaela.
Es rumbona la madrina,
Y el traje conque lo obsequia,
La hermosura del rapaz
Realza mucho y aumenta:
Por eso, loca, lo abraza
Su hermanita y lo contempla
Como un juguete precioso,
Como un regalo de feria.
No es extraño que al chiquillo,
A quien besan sus abuelas
Y sus tias y su madre
Y á quien, en fin, todos besan,
Leguste el traje...muchísimo,
Pero.....colgado en la percha;
Pues, más que grave, molino
Al ver que lo zarandean
Y que no puede escapar,
Ni sabe mover las piernas,
Echa de menos sus sayas,
Sus alas de menos echa,
No quiere verse gusano
El que mariposa era.....
¡Y el pobrecito se mira,
Se remira.....y no se encuentra!

En un rincon de la sala
Donde están todos de fiesta,
Y en el sitio más oscuro
Medio oculto por la puerta
Un hombre, que algunas canas
En la erguida frente ostenta
Como heraldos que pregonan
Del trabajo la realeza
Murmura: «Pobre hijo mio;
Las invisibles tijeras
Del tiempo siempre implacable y mudo
Cortaron tus alas tiernas
Y el cinturón que hoy te ciñe
Simboliza tu cadena.
Ya no irás, vestido de angel,
Por las tardes á la iglesia
A ofrecer, de gayas flores,
Ramos á la Virgen bella.
Inquieto mar de sonrisas
Que esconde azuladas perlas,
Ya no irás, hermoso mio,
Como avecilla parlara,
Derramando gracias puras
Con las niñas á la escuela.
Aunque eres debil, del fuerte
Vistes pesada librea....
¡Ya que eres hombre.....sé digno
De llevarla con nobleza!»

Asi dice y se retira
De aquel salon, con cautela,
El padre que ya ve al hijo
Dispuesto á subir la cuesta
Del camino de la vida
Que tantos sudores cuesta.
Nadie ha oido sus palabras,
Nadie repara en su ausencia,
Y en tanto que la familia
Con júbilo se recrea,
El al trabajo camina

Pidiéndole al cielo fuerzas
Hasta que aquel hombrecito
Llevar sobre el hombre pueda,
La cruz que el lleva orgulloso
Pues la dicha al hogar lleva,
Trocándolo en paraíso
Donde la paz de Dios reina.

MERCEDES RAFAEL

1894.

SECCION DE NOTICIAS

El lunes 23 se dará principio, provisionalmente, á la venta del agua del Moral, propiedad de la Compañía del Ferro-carril de Valdepeñas á la Calzada, en carros cuyo servicio ha montado dicha Sociedad desde la estacion de esta villa, interin termina la conduccion directa de las aguas hasta el mismo pueblo y pueda hacer servicio definitivo y en mejores condiciones con ventaja para el vecindario.

En una casilla de la carretera del Moral, término de esta villa, han sido decomisados siete jamones por esta administracion de Consumos.

En el tren mixto de hoy ha vuelto á Andalucía el celoso jesuita Reverendo P. Tarín.

Felicitemos á nuestro apreciable amigo de Ciudad-Real, don Segundo Galan, por el feliz natalicio de una preciosa hija suya que fué bautizada en dicha capital el sábado 14 del corriente.

Al enviarle esta sincera felicitación deseamos completa salud para su distinguida esposa y para la recién nacida.

Se encuentra enferma de alguna gravedad una religiosa del Convento de Solana, hermana de nuestro querido amigo el presbítero D. Micael Lam. Recomendamos esta necesidad á las oraciones de nuestros lectores.

En la Parroquia de S. Pedro, de Ciudad-Real se proyecta instituir la órden tercera de S. Francisco. Celebraremos que esto se realice con gran resultado.

SECCION RELIGIOSA

En el número anterior dimos noticia de que se estaba celebrando con gran esplendor el novenario en honor de Maria Santísima del Carmen.

Proseguimos hoy entusiasmados la tarea grata de narrar aunque sucintamente estos espléndidos y fervorosos cultos: espléndidos por la riqueza agrupada en torno de la sagrada Imagen y por la solemnidad que han revestido todos los actos realizados; fervorosos por el arraigo que en los corazones cristianos tiene la devoción sublime que como fertilizante rio de gracia naciera en el Carmelo y por el ahinco del Capellan D. Ulpiano Luna, que ha predicado siete tardes seguidas, impulsado por su amor á la Santísima Virgen y su deseo de dar incremento á tan piadosa Cofradía.

El altar parecia constelacion de ráfagas y puntos eléctricos, formando la combinacion deslumbradora del vivido rojo blanco.

El potente centro luminoso aumentaba su intensidad por la refraccion de multitud de luces que rielaban sobre la plata de las andas y de los costosos y artísticos candelabros. Ricas telas de seda, amarillas y encarnadas, engalanaban el regio dosel, formando armónico conjunto con las adamascadas colgaduras de los mismos colores propias del retablo parroquial.

Todas las tardes se hacia la exposicion de S. D. M. seguidamente se rezaba el santo Rosario, y á continuacion se verificaba la novena, terminada la cual se cantaban hermosos motetes y acto seguido ocupaba la sagrada cátedra el señor Luna.

Trató el lunes nueve acerca de la gran influencia de la Santísima Virgen, comparándola á la que tuvo la bellísima Esther con su esposo el rey Asuero.

El martes consideró á María Santísima como Estrella de la mañana, haciendo poéticas aplicaciones del anhelo con que desea el enfermo la luz del día y la necesidad con que el mundo sumido en las tinieblas del paganismo, pedía por boca de los profetas la luz de la divina gracia, de la que María fué precursora. Resumió parafraseando fervientemente su tema *Estrella de la mañana, Ruega por nosotros*.

Explicó el miércoles los atributos y misterios del santísimo Rosario, y el simbolismo de sus diferentes números, entretegiendo magnífica corona con hermosas frases y florido estilo en el que se revelaba gran dominio del tecnicismo de la Historia Natural. Estimulo fervientemente á que esta devoción fuera el obsequio preilecto que ofreciéramos á la Virgen.

El jueves trató de la supremacía de María Santísima sobre todas las criaturas; Probando su tesis refirió la anécdota patriótica del temerario arrojado de dos españoles, que durante el sitio de Granada clavaron los siguientes carteles, uno en el muro y otro en la plaza de la ciudad: «Hasta aquí llegó Vasco Fernandez.» «Hasta aquí no llegó Vasco Fernandez.» A la excelsa dignidad que llegó la Virgen, Hija privilegiada del Eterno Padre, Madre purísima del Divino Hijo, Esposa amantísima del Espíritu Santo ni llegó ni llegará ninguna criatura.

Se ocupó el viernes de rebatir las objeciones protestantes acerca del culto á María Santísima y censuró á los católicos que persistiendo en sus vicios imploran la gracia de esta Señora, porque sin la verdadera condición del arrepentimiento las plegarias son hipócritas y no pueden tener eficacia.

Explicó el sábado la obligación que

tenemos los cristianos de honrar á la Santísima Virgen por la gran parte que tomó en nuestra Redención.

El domingo hizo una demostración brillante de las universales pruebas de veneración que se han tributado siempre á la Excelsa Madre de Dios en el cielo y en la tierra y de la honda sensación que su dulcísimo nombre produce hasta en el mismo infierno.

Entusiasta estuvo en todos los períodos de este discurso y singularmente en los que dedicó á mencionar los principales templos y otras obras de arte que á la Virgen ha dedicado esta nación mariana, citando el precioso lienzo de Murillo en el que se representa á María como si el artista hubiera hecho una visita á la morada celestial y hubiera obtenido el privilegio de trasladar al lienzo una fracción del espacio auténtico del cielo, poblado de angeles y lleno de aquella plácida y refulgente luz.

El día de la fiesta principal restó su fervor el activo señor Luna y predicó muy elocuentemente de las excelsas prerrogativas del santísimo escapulario. Tavo momentos inspiradísimo hablando del amor maternal, sublimándolo al referirlo al cariño que la Virgen del Carmen profesa á sus devotos correspondiendo á la dulce invocación *Monstra te esse Matrem*.

En otros momentos unia el entusiasmo religioso al patriótico y con puro españolismo se complacía en presentar á la Virgen del Carmen como protectora de los ejércitos nacionales.

Finalizó su hermoso panegirico excitando á la devoción á la Santísima Virgen y suplicó á esta gran Señora su valiosísima protección para sus devotos y para todo el auditorio.

Por la tarde, despues de los ejercicios y novena, salió procesionalmente la Sagrada Imágen, con acompañamiento del Clero y cofrades de ambos sexos con velas y farolitos, recorriendo las calles Real, Gijón y

Castellanos: en esta calle, frente á la Capilla consagrada al Santísimo Cristo de Burgos, estuvo parada la Imágen y fue obsequiada con los acordes del armonium, magistralmente tocado por el profesor Sr. Píñilla.

Terminada la procesion quedó la Virgen en sus preciosas andas y durante gran espacio de tiempo recibió los homenajes de los fieles, que con sentimiento se apartaban de su misericordiosa Madre.

Reciban nuestra enhorabuena cuantos han cooperado á la realizacion de este solemnisimo novenario.

Mañana 19, día de S. Vicente de Paul, á las siete y media de la mañana, celebran comunión general en la Parroquia de esta villa las señoras asociadas á las Conferencias del citado Santo.

Para las seis de la tarde, se hallan convocadas á junta general en la expresada Parroquia.

El domingo 22, á las nueve de la mañana, se reúnen los congregantes de S. Luis Gonzaga en la sacristía de la Parroquia para hacer la renovación de cargos.

La comunidad de religiosas agustinas del Convento de esta villa celebra actualmente ejercicios espirituales, bajo la dirección del señor Cura Párroco D. Canuto García Barbero.

¡Quiera Dios conceder á la ejemplar comunidad grandes adelantos en la virtud, para que sus fervorosas preces atraigan las bendiciones del cielo sobre la feliz morada de su reclusion y se extiendan por todos los ámbitos de este pueblo!

El domingo próximo se verificará en el mismo Convento la profesion de

una virtuosa novicia que ha demostrado firmísima vocacion.

Predicará el estudioso orador señor Luna.

En el mismo domingo 22 á las cinco y media de la tarde se celebrarán en la Veracruz los ejercicios de la V.O.T. de S. Francisco y dirá la plática su ilustrado Capellan D. Vicente Benitez.

En la iglesia parroquial de S. Hdefonso de Madrid se está celebrando solemne novena dedicada á la Santísima Virgen María en su advocacion de N.ª Sra. del Carmen.

Dió principio el 15 del corriente y terminará el 23: todos los días á las diez de la mañana hay Misa mayor y Sermon, con exposicion de S. D. M; al concluir la Misa se hace el ejercicio de la novena. Por la tarde, á las seis se expone al Santísimo Sacramento y despues de la Estacion, Santo Rosario, Sermon, Novena; *Santo Dios* y Salmo *Credidi* sigue la Reserva y se termina con solemne *Salve*.

Las nueve tardes predicarán los RR.PP. carmelitas descalzos Venancio de Jesus María y Ludovico de los sagrados Corazones. Los días 15 y 23 por la mañana predicará el Sr. Cura, nuestro querido paisano D. Gabino Marqués.

El último día empieza el ejercicio á las 5 para dar lugar á la procesion.

Contiene otros por menores de menor importancia para esta region el elegante cartel que se nos ha remitido, del cual hemos extractado las anteriores noticias.

Felicitemos á nuestro respetable y querido amigo Sr. Marqués por la gran solemnidad de los cultos que con frecuencia se celebran en la Parroquia de su cargo, los cuales llaman la atención en la Corte.

Casto Perez, impresor

ner; porque cierto, ella es dignísima de ser leída. (1)

S. IV.

LO QUE SENTIA DE LA DIGNIDAD DEL SACERDOCIO.

Pasemos de la dignidad del predicador á la del Sacerdote, y veremos cuán diferente concepto y estima tiene este Padre de la dignidad Sacerdotal de la que el comun de los hombres tiene. Lo cual declara él muy bien en la séptima carta del dicho Tomo, respondiendo á un mancebo que le pedia consejo sobre si tomaría Ordenes de Missa; cuyas palabras quise referir aquí, que son las que siguen:

«En otros tiempos, cuando se estimaba el Sacerdocio en algo de lo mucho que es, no lo recibia nadie si no era para ser Obispo ó tener cura de ánimas, ó alguna persona eminente en la predicacion de la palabra de Dios; y los demás que eran Eclesiásticos que labábanse en ser Diaconos, ó Subdiáconos, ó de los otros grados más bajos....»

«Oh, si supiédeses, hermano, qué tal habia de ser un Sacerdote en la tierra, y qué cuenta le han de pedir cuando salga de aquí; No se puede explicar con palabras la santidad que se requiere para ejercitar oficio de abrir y cerrar el cielo con la lengua; y al llamado de ella venir el Hacedor de todas las cosas, y ser el hombre hecho aboga-do por todo el mundo universo, á semejanza de nuestro Maestro y Redemptor Jesucristo en la

(1) La enseñanza aquí es recíproca. Si el predicador no debe tener más miras que la gloria de Dios y la salvacion de las almas, y por ende no debe envanecerse en giros retóricos que le luzcan predicándose á sí y no á Cristo, cual es su obligación, los oyentes por su parte tienen que asistir al sermón sin espíritu de censura ó curiosidad, buscando ante todo oír la palabra de Dios, nunca la del hombre elocuente; no deben ir á saborear galanuras vanidosas, sino á facilitarse los medios conducentes á su salvacion. El mejor predicador no es el que mejor habla, sino el que más almas lleva al cielo.

«cruz! Hermano, para qué os quereis meter en tan hondo piélago, y obligaros á cuenta estrecha para el día postrero; pues por bajo estado que tengais, aun os parecerá aquel día gran carga; cuanto más, si os cargais de carga que los hombres de los Angeles temblarian della?»....

«Oh abusion tan grande de evangelizar y sacrificiar por comer, ordenar el cielo para la tierra, y el pan del alma para el del vientre! Quéjase de esto Jesucristo nuestro Redemptor (*Joann. VI, 26*) porque no le buscan por Él, sino por el vientre dellos; y castigarles há como á hombres despreciadores de la Majestad divina....»

«Y esto es lo que siento del santo Sacerdocio; al cual querría más que reverenciádeses de lejos, que no abrazádeses de cerca; y que quissiesedes más esta dignidad por señora que por esposa....»

Hasta aquí son palabras de la carta; en las cuales se vé claro cuán diferente concepto y estima tenia este Padre de la dignidad Sacerdotal, de la que los hombres agora tienen....

S. V.

LO QUE SENTIA DEL APAREJO PARA CELEBRAR.

Visto cuán altamente siente este siervo de Dios de la dignidad Sacerdotal, siguese que veamos lo que siente del aparejo para celebrar.... Y esta consideracion pertenece á la historia de las virtudes y vida deste religioso Padre, de que aquí tratamos; y así, con las mismas palabras que él enseñaba á otros, entenderemos lo que él tomaba para sí. Y en este ejemplo verán los Sacerdotes temerosos de Dios de la manera que se han de aparejar para celebrar. Pues en la séptima carta del primer tomo de su Epistolario, entre otras cosas, enseña á un Sacerdote de la manera que se debe aparejar para decir Missa, por estas palabras:

«Sea, dice él, la primera regla, que en recordando de noche del sueño, le parezca que oye en

MANUEL ORDOÑEZ

maestro organero y afinador de pianos de mesa y verticales, pasará á Valdepeñas á fin del corriente mes ó primeros de Agosto, con el objeto de hacer afinaciones á los pianos que por conducto del maestro organista y pianista Sr. Pinilla tuvo el honor de afinar en Setiembre y Octubre últimos.

Choricería y Salchichería de Candelario

DE
GARCIA Y CAMPO

Especialidad en jamones del país, asturianos y gallegos. Embutidos de Candelario y del país. Salchichón de Vich y morcillas extremeñas. Garbanzos superiores de Castilla. Tocino blanco superior. Todos los géneros á precios muy económicos.

NO EQUIVOCARSE

3, Escuelas, 3.--Valdepeñas.

¡Panaderos!

DEPÓSITO DE HARINAS

DE CANDEAL FINO, ELABORADAS CON MOTOR DE AGUA.

Calle de Gijón número 11, Valdepeñas.

Excelentes clases, superiores todas, segun sus precios relativamente económicos. Especialidad en la clase de primera.

El Mensajero del Corazon de Jesús

Y DEL

APOSTOLADO DE LA ORACION

Revista mensual dirigida por PP. de la Compañía de Jesús. Precio: un año, 5 pesetas 50 céntimos.

Bilbao, calle de Ayala (Easanche) Valdepeñas, Imprenta de Casto Perez y Pozo, Plaza de Valbuena.

Obras en venta de Legislacion y Administrativas

- Reglamento del impuesto del 1 por 100.
- Id. de Alcoholes.
- Id. de Vinos.
- Id. de Contribucion sobre fincas.
- Manual de Informaciones posesorias.
- Id. de Pesas y Medidas.
- Id. de Multas.
- Id. de Prestacion personal.
- Id. de Gélulas personales.
- Id. de Inquilinato arrendamiento y desahucio.
- Id. de Contribucion industrial.
- Ley de Juiciamiento civil.
- Id. de aguas.
- Id. de caza, pesca, uso de armas y acotamiento.
- Id. del sufragio.
- Id. del timbre.
- Impuesto de Derechos Reales.
- Recopilacion de Aranceles.
- Código Civil.
- Id. de comercio.—Id. Penal.
- Zonas fiscales.
- Descuento sobre sueldos.
- El Libro Maestro—Diccionario práctico y de administracion, indispensable en Ayuntamientos y Juzgados.
- Imprenta de Casto Perez, Plaza de Valbuena.

MUEBAS DE VENTA

sin domar y domadas, de condiciones excelentes, á precios baratos, en

MONTANCHUELOS

propiedad de **Don José de Zuloaga.**

Tambien se vende á precios corrientes cebada, trigo, aceite y vinos. Para mas pormenores dirigirse al administrador Don Antonio F. Ossorio.

LA ELEGANCIA

En la nueva y acreditada CARNICERIA y SALCHICHERIA de

LUCAS CRESPO

se encontrará un inmenso surtido de cuantos géneros pueda exigirse á esta clase de establecimientos, siendo sus precios sumamente económicos, cual puede verse por algunos de los que á continuacion enumeramos:

Carne de cordero á	1'30 peseta el kilo
Idem de macho á	1'40 id. id.
Tocino salado á	1'80 id. id.
Salchichon de Vich á	6'55 id. id.
Id. id. extra superior á	7,30 id. id.

inmenso surtido en Salchichon de Lyon y Milan.—Mortadela.—Queso de bola y de nata.—Manteca de zaca.—Variantes y Pepinillos en vinagre.—Escabechos. Precios baratísimos en los renombrados chorizos de Candelario. Lomo embutido. Jamon del país, gallego y avilés y otros articulos que seria prolijo enumerar. Gran rebaja en jamones espaldas y huecos enteros. Garbanzos y conservas al por menor y mayor.

6--PLAZA--6

LAS TRES CIRCUNSTANCIAS

Papel de fumar, negro, ceniza blanca ESTILO AMERICANO

Fijarse bien en las tres letras transparentes que tienen las hojas. Son imitaciones los papeles negros que carecen de dichas marcas.

Paquetes de 500 hojas 50 céntimos.—Libritos de 10 céntimos y de 5.

VENTA EXCLUSIVA PARA VALDEPEÑAS Y SU PARTIDO

Imprenta de Casto Perez y Pozo, plaza de Valbuena.

Taller de Encuadernacion de **MANUEL RODRIGUEZ**, calle de la Cárcel, núm. 7, bajo, Valdepeñas

»sus orejas aquella voz: *Ecce sponsus venit, exite obviam ei.* (Math. XXV, 6.) Y pues el haber de recibir á un amigo, especialmente, si es gran señor, tiene suspenso y cuidadoso al que lo ha de recibir; cuánto más razon es que del todo nos ocupe el corazon este Huésped que aquel día hemos de recibir, siendo tan alto y tan á nosotros conjunto que es adorado de Angeles y hermano nuestro? Y con esta consideracion rece sus Horas, y despues póngase de reposo, á lo más por hora y media, á más profundamente considerar quién es el que va á recibir: y espántese de que un gusano hediondo haya de tratar tan familiarmente á su Dios, y pregúntele: Señor, quién te ha traído á manos de un tal pecador, y otra vez al portal y pesebre de Bethleem? Acuértese de San Pedro que no se halló digno de estar en una navecita con el Señor. El Centurion no le osea meter en su casa. Luego suplique á nuestra señora por el gozo que hubo en la Encarnacion, que le alcance gracia para bien recibir y tratar al Señor que ella recibió en sus entrañas. . . .

Hasta aquí son palabras de la carta; mas en otra antes desta prosigue la misma materia, enseñando á un Sacerdote la manera deste aparejo. . . . Y dice: «Oh señor, y qué siente un ánima cuando ve que tiene en sus manos al que tuvo nuestra Señora, elegida y enriquecida con celestiales gracias para tratar á Dios humanado, y coteja los brazos de ella y sus manos con los propios ¿Qué confesion le cae? Por cuán obligado se tiene con tal beneficio cuánta cautela debe tener en guardarse todo para aquel que tanto le honra en ponerse en sus manos y venir á ellas por las palabras de la consagracion?»

Hasta aquí son palabras de la carta: las cuales nos declaran por una parte lo que este varon de Dios sentia del aparejo para tratar este tan alto Sacramento; y por otra nos da materia para llorar considerando con cuán diferente apa-

S. III.

LO QUE SENTIA DEL OFICIO DE LA PREDICACION.

Pues comenzando por la estima y concepto que él tenia del oficio de la predicacion, léase la primera carta del primer Tomo de su Epistolario, y en ella se verá la estima que él tenia de la alteza de este oficio, y de la pureza de la intencion que en él se debe tener, y las oraciones y lágrimas de que el predicador se ha de ayudar, pidiendo á nuestro Señor la conversion de las ánimas (haciendo más caso de estas que de sus palabras), y el cuidado y trabajo y paciencia que ha de tener en criar y conservar los hijos espirituales que con la semilla de la palabra de Dios hubiere engendrado, y el sentimiento y dolor entrañable que ha de tener cuando algunos de estos viere caidos. Pues quien esta carta leyere y notare, verá cuán lejos estan de este espíritu muchos de los que ejercitan este oficio. Los cuales, aunque cuando están para subir al púlpito hacen oracion para que les suceda bien el negocio: mas Dios sabe de qué espíritu procede esta oracion; si del amor propio y temor del mundo, ó del amor de Dios y deseo de salvar ánimas. Porque este amor propio que dentro de nuestro pecho traemos es tan sutil, que en todas las cosas se entremete, y tan escondidamente; que apenas hay quien lo conozca; y muchas veces miente y engaña á su mismo dueño, como dice San Gregorio.

Pues el predicador que quisiese entender muy de raíz la alteza de este oficio que sirve á la salvacion de las ánimas, para la cual crió Dios todas las cosas, y Él mismo se hizo hombre y murió por ellas, y ejercitó en la tierra este mismo oficio (cuyo sustituto y como Vicario es el predicador), lea y pondere esta primera carta, y tendrá el concepto y juicio que de este tan alto oficio se debe ta-